

**PROGRAM STUDI S-1 KEPERAWATAN
SEKOLAH TINGGI ILMU KESEHATAN (STIKes) IMELDA MEDAN**

Nama : Dedek Hermawan Sitorus

NIM : 1514201009

Judul : Hubungan Penerapan Aspek Spiritualitas Perawat Dengan Pemenuhan Kebutuhan Spiritual Pada Pasien Rawat Inap Di Rumah Sakit Imelda Medan

Abstrak

Perawat meyakini manusia sebagai makhluk bio-psiko-sosio-kultural dan spiritual yang utuh berespons terhadap suatu perubahan yang terjadi antara lain karena gangguan kesehatan dan penyimpangan pemenuhan kebutuhan. Perawat berupaya membantu memenuhi kebutuhan spiritual klien sebagai bagian dari kebutuhan menyeluruh klien, antara lain dengan memfasilitasi pemenuhan kebutuhan spiritual klien tersebut, walaupun perawat dan klien tidak mempunyai keyakinan spiritual atau keagamaan yang sama. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui hubungan penerapan aspek spiritualitas perawat dengan pemenuhan kebutuhan spiritual pada pasien rawat inap di Rumah Sakit Imelda Medan. Jenis penelitian yang digunakan adalah deskriptif korelasi dengan rancangan studi *cross sectional*. Penelitian dilakukan pada April tahun 2019. Populasi dalam penelitian ini adalah seluruh pasien yang di rawat di ruang rawat inap di RS Imelda Pekerja Indonesia sebanyak 350 orang. Tehnik sampling pada penelitian ini adalah tehnik yaitu *quota sampling* dengan demikian jumlah sampel pada penelitian ini sebanyak 35 orang. Hasil analisis hubungan antara penerapan aspek spiritualitas perawat dengan pemenuhan kebutuhan spiritual pasien diperoleh bahwa terdapat 25 (71,4%) responden yang pemenuhan kebutuhan spiritual pasien terpenuhi dengan penerapan aspek spiritualitas perawat baik. uji statistik dengan chi square diperoleh nilai $p < 0,05$ artinya ada hubungan antara aspek penerapan spritual dengan pemenuhan kebutuhan spritual. Diharapkan hasil penelitian ini, dapat dijadikan acuan bagi pihak Rumah Sakit Imelda dalam meningkatkan pelayanan kesehatan khususnya penerapan/asuhan keperawatan dalam memenuhi kebutuhan spiritual pasien.

Kata kunci: Spiritualitas, perawat